

Voto Unánime: Armando de Ramón Ganó Premio Nac. De Historia

- Por importante contribución al estudio del desarrollo urbano y social, especialmente del siglo XX.

El profesor universitario José Armando de Ramón Folch, de 71 años, obtuvo ayer el Premio Nacional de Historia 1998 por voto unánime del jurado presidido por el ministro de Educación, José Pablo Arellano.

La decisión se basó en la importante contribución al estudio de la historia urbana y social, por la cual el galardonado fue capaz de abrir nuevas vetas de investigación como también de la historia económica y biográfica.

El profesor De Ramón es casado tiene tres hijos y es Licenciado en Ciencias Jurídicas y Sociales de la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile (1953).

Junto a la perseverancia y la
(Continúa en la página C 4)



GALARDON.— El Premio Nacional de Historia correspondiente a 1998 recayó ayer, por voto unánime del jurado encabezado por el Ministro de Educación, José Pablo Arellano, en el profesor José Armando de Ramón Folch, de vasta trayectoria en la Universidad Católica.

Armando de Ramón Ganó Premio

(De la página C 1)

riqueza temática de sus escritos, los miembros del jurado valoraron igualmente su interés y éxito en la formación de discípulos y su dilatada actividad docente en el campo académico.

Consultado si se siente un hombre de la U. de Chile, aclaró que con más de 40 años en la Universidad Católica de Chile se siente más cercano a la UC.

En el marco de la ley, el favorecido con el Premio Nacional obtendrá por única vez una suma que supera los 11 millones 48 mil pesos, un diploma y una pensión vitalicia de 20 UTM, valor enero de 1999 de 494 mil pesos aproximadamente, que el galardonado comenzará a percibir a contar del mismo mes.

El jurado estuvo integrado además por el rector de la Universidad de Chile, Luis Riveros; por el último galardonado Walter Hainish, quien actuó como ministro de Fe; la vicerrectora académica de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, Diana Veneros, en representación del Consejo de Rectores; y en representación de la Academia Chilena de Historia, Horacio Aránguiz.

RECONOCIMIENTO DEL ESTADO

En sus primeras palabras, el profesor De Ramón agradeció a su familia por el estímulo constante; a la Universidad Católica, en donde ha ejercido por más de 40 años; y al Estado chileno por este reconocimiento público.

"Yo tengo una suerte enorme, porque no todos pueden contar con esta gracia de que lo rodee gente que lo ayuda. Hay una infi-

nidad de personas que tengo que agradecer", dijo.

Igualmente tuvo comentarios elogiosos hacia su Liceo Amunátegui, establecimiento educacional que le abrió una perspectiva amplia y rica hacia la Historia de Chile, la que luego siguió con sus estudios superiores.

Horacio Aránguiz —ex ministro de Educación— destacó que fue discípulo del profesor De Ramón, y puntualizó que hay obras clásicas cuyas no superadas como la elaboración y ubicación del otrora Santiago "cuadra por cuadra, en un trabajo extraordinariamente minucioso".

El galardonado tiene estudios de posgrado en Derecho en la Universidad de Madrid y en sociología en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales. Es miembro de número de la Academia Chilena de Historia al igual que en la Real Academia Española de la Historia, entre otras destacadas instituciones.

CAPITULO NO ESCRITO

Respecto de sus estudios, el profesor De Ramón destacó que esencialmente se ha dedicado a investigar la historia urbana del período Republicano, especialmente en el Siglo XX, el que calificó de "siglo fascinante" por su riqueza invaluable.

Consultado por algún aspecto destacado de estos 100 años, respondió que a título personal lo que más le ha llamado la atención es el período que va entre el triunfo del Frente Popular en 1938 —gobiernos radicales— hasta el término del Gobierno de Frei

Montalva. "Epoca extraordinaria", acotó.

"Después va viene un período en el cual ha habido muchas turbulencias políticas a partir de 1970. Hay miles de cosas que contar, incluido un golpe de Estado y una larga dictadura", afirmó.

Consultado por la reciente controversia en torno al 11 de septiembre de 1973, el historiador sostuvo que es una fecha límite, cuya importancia histórica se irá adquiriendo con el paso del tiempo. "No sabemos qué va a pasar durante las primeras dos décadas del siglo XXI, probablemente van a ser consecuencias de eso mismo".

Agregó que este período de la Historia de Chile evidenció una ruptura profunda de la sociedad chilena, pero llamó la atención que todavía los historiadores no han escrito un relato.

"Curiosamente, todavía no se ha escrito esa historia, a excepción de los periodistas que han escrito bastante al respecto", aseveró.

Al término de la ceremonia, en dependencias del Ministerio de Educación, el postulante al Premio, Luis Ricardo Vitale, profesor del Departamento de Filosofía y Humanidades de la Universidad de Chile, expresó reparos en la forma en que se dirimen estos premios, puesto que sostuvo que se está aplicando una legislación, pero no un reglamento al respecto.

En su nota, el académico reconoció el aporte del José Armando de Ramón y la obtención de esta distinción, pero exigió una explicación al jurado respecto de la fundamentación de su veredicto.